
店舖阻街派「牛肉乾」罰千五
食環警員可即「抄牌」劉江華：設半年過渡期

香港文匯報訊（記者 文森）立

法會昨日以33票贊成、5票反對，

三讀通過設立店舖阻街定額罰款的

條例草案，每次違例的定額罰款額

為1,500元。民政事務局局長劉江

華表示，會設半年過渡期以進行教

育宣傳及讓業界作好準備，食環署

已有額外人手加強執法，警方亦會

確保前線人員了解新制度，兩個執

法部門正制訂執法指引，確保執法

行動有效和一致。
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立法會大會昨日早上繼續開會，恢復二讀辯論
《2015年定額罰款 (公眾地方潔淨罪行) (修訂) 條

例草案》，冀以定額罰款方式，處理因店舖阻街而產生
的各種影響道路暢通、行人安全及環境衛生等問題，以
改善市容及城市生活質素。

定額罰款勝票控
劉江華發言時指出，現時店舖阻街以傳票方式提出檢
控，需時較長，且判處的平均罰款額亦較低，令阻嚇力
不足。政府早前就草案進行公眾諮詢，大多數回應者均
支持引入定額罰款制度作為新增執法工具，加強阻嚇作
用，更快及更有效地處理店舖阻街問題，並認為將罰款
額定於1,500元的水平恰當。
工聯會立法會議員王國興對草案表示支持，認為即使
草案獲通過，問題雖未必可迎刃而解，只能收短期阻嚇
作用，但希望當局教育與執法並重，改善執法人手及裝
備不足的問題。他又批評部分政黨在「佔領」行動期間
帶頭阻街，認為議員應維護社會秩序。不過，飲食界議
員張宇人卻反對草案，認為店舖阻街往往涉灰色地帶，
執法人員單憑雙眼判斷是否違法，容易出現錯判和濫
權，又批評政府只講效率，採取不適用的制度。

劉江華指出，作為定額罰款制度的兩個執法部門，食
環署已獲額外人手，並加強前線在執法方面的訓練，而
警務處亦會確保前線人員清楚了解新制度，以便他們在
跨部門行動中向其他部門提供所需協助。兩部門已着手
制訂執法指引，確保執法行動的有效性及一致性。

執法指引聆聽區會
他表明，執法部門會擬訂執法計劃及優次，在過程中

考慮區議會意見，並沿用現有做法，讓區議會就阻街黑
點及酌情容許範圍提供意見，其中旺角花墟、九龍城、
牛池灣村及屯門新墟部分地點，將列為酌情容許範圍。

向業界宣傳教育
為預留充足時間宣傳定額罰款制度，並讓業內人士及

其他持份者作好準備，劉江華指條例會在刊憲半年後實

施，政府會在此半年過渡期期間，加強對業內持份者與
市民的教育及宣傳，透過不同層面的宣傳，讓業內持份
者清楚新罰款制度，以及店舖阻街罪行所帶來的法律後
果，從而守法，保持街道暢通。
會議期間，陳偉業及社民連梁國雄至少4次要求點算

法定人數，令會議幾度暫停，幸未對會議造成太大影
響。結果大會於中午進行表決，以33票贊成、5票反
對，三讀通過條例草案，於刊憲後半年正式生效。

僱員入息中位數年升4.9%
香港文匯報訊（記者 文森）根據政府統

計處昨日公佈的數字，2015年5月至6月本
港僱員（不包括政府僱員和《最低工資條
例》所豁免的實習學員、工作經驗學員和留
宿家庭傭工）的每月工資中位數為15,500
元，較2014年5月至6月的中位數14,800元
上升4.9%。政府發言人指出，比較2015年
與2014年的每月工資的變動，可以有效反映
在該兩年間僱員所收取的薪酬的變化。
在2015年5月至6月，本港僱員每月工資

的第十個、第二十五個、第七十五個及第九
十個百分位數分別為8,500元、11,000元、
24,400元及39,400元，分別按年升6.3%、
4.8%、6.3%及4.8%。男性及女性僱員的每
月工資中位數，以及不同年齡組別、教育程
度、職業組別及行業主類的僱員的每月工資
中位數，均錄得升幅。
2015年5月至6月本港僱員的每小時工資

中位數為62.9元，較對上一年同期的60元高

4.8%。每小時工資的第五個、第十個、第二
十五個、第七十五個及第九十個百分位數分
別為 34.3 元、36.5 元、44.2 元、100 元及
167.2元。

男性收入高過女性
同期間，男性僱員的每小時工資中位數為

69.4元，女性僱員則為56.4元。按年齡組別
分析，介乎35歲至44歲的僱員的每小時工
資中位數最高（72.7元），其次是介乎25歲
至34歲及45歲至54歲的僱員（同為64.5
元）。
統計處表示，上述工資統計數字是根據

「二零一五年收入及工時按年統計調查」所
搜集的數據編制而成，目的在於就香港僱員
的工資水平及分佈、就業情況及人口特徵提
供全面的數據，亦是進行與法定最低工資有
關的分析的重要資料。約有一萬間業務事業
單位獲抽選參與2015年的統計調查。

社署防自殺宣傳片出爐
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）鑑於近日自殺個案頻生，社署推

出新一輯名為《辦法總比困難多──愛惜自己 愛惜家人》的電
視宣傳短片，並已由昨日起於電視台播放，相同主題的電台宣傳
聲帶亦以不同語言（廣東話、英語和普通話）於電台廣播。宣傳
短片已於日前上載至社署及政府新聞處的YouTube頻道（www.
youtube.com/swdipru；www.youtube.com/isdgovhk）。

謝寧胡兆康現身說法
社署特別邀請曾經歷婚姻離異的藝人謝寧、戰勝癌症的2015
保齡球世界盃冠軍胡兆康，以及年幼時因意外失去雙臂的展能
藝術家楊小芳在宣傳短片現身說法，期望透過他們積極面對並
成功克服困難的經歷，鼓勵市民以正向思維面對生活中遇到的
困難和挫折，並在有需要時主動向家人、朋友傾訴或尋求專業
人員協助。
片中3人以獨白形式勸勉觀眾珍惜生命，呼籲有需要人士多
與家人和朋友傾訴。然而，網民對片段卻褒貶不一，雖有人讚
好，亦有人認為片段說出一些不應對意圖自殺者說的話。
社署發言人回應指出，短片旨在鼓勵市民當面對困難時，保

持正向思維及心態，積極面對，亦可冷靜下來，再想一想如何

處理生活上的挑戰。發言人續說，政府大型公眾教育宣傳活動
與個別進行對談或輔導的情況、對象及客觀環境並不相同，並
希望透過一些有感染力的語句，帶出社會人士普遍認同如何面
對逆境的正向觀念。
至於在個別對談或輔導時，專業人員可因應當事人的實際處

境及情緒作出適當的回應，因此兩者在訊息傳遞的方法並不相
同。

■不少食肆會在店舖外的行人路範圍「阻街」營業。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 岑志剛）城規會昨日審
議中環街市活化計劃，有委員批評市建局提交的
建議欠缺具體細節，如同「瞎子摸象」，每種特
色攤檔只保留一個亦不足夠。城規會最後在有附
帶條件下批准計劃，包括要求每個種類檔攤需保
留一組。
城規會昨早開會審議「簡約方案」，包括擴闊

街市側租庇利街及域多利皇后街旁兩處入口、擴
闊中庭內兩條行人天橋、拆除路面公廁及街市內
部分昔日排檔，每類檔只保留一個；以及拆除德
輔道中旁的建築立面，使用玻璃重建。規劃署、
屋宇署、古蹟辦、環保署、運輸署等部門均不反
對申請。

被指欠細節如「瞎子摸象」
會上有委員質疑市建局提交的建議欠缺具體細

節，如同「瞎子摸象」，也沒有提到活化用途。
港島規劃專員姜錦燕表示，市建局暫時未訂定用
途及活化模式，但不會以商業原則為大前提。她
又說，拆除立面未有具體設計，但初步打算以玻
璃建造，增加視覺的通透感。
亦有委員認為，市建局建議每類排檔只保留一

個太少，影響昔日排檔的群體性。古蹟辦代表則
表示，部分排檔被漏水浸壞，保育涉及將排檔原
件分拆，城規會仍在研究能保留多少排檔。環保
署首席環境保護主任黃耀光關注該類活化項目依
賴文娛、音樂表演「炒熱氣氛」，「以元創方為
例，產生的噪音滋擾曾引起區議員及申訴專員關
注」，建議中環街市營運者作實時監察。

街市每類檔攤需保留一組
城規會最後在有附帶條件下批准計劃，除了要
求市建局呈交德輔道中的新立面設計，另外再新
增三項要求，包括呈交拆除公廁後改為公共空間
的設計；街市每個種類檔攤需保留一組，但未提
及數字；域多利皇后街對出入口擴闊設計需再交
予委員會審批。城規會表示，合共收到105份意
見，其中8份支持，21份反對，77份只表達意
見。反對理由包括認為拆除近德輔道中立面不合
理、活化應保留街市用途而非改作商場等。
擁有近80年歷史的中環街市，2003年4月停
用以來一直丟空，市建局一度提出「漂浮綠
洲」概念進行活化，但去年以技術複雜及成本
高昂為由臨時煞停，急急換上6億元「簡約方
案」，天台因負重問題不再開放，改為在中庭
及清拆地面公廁騰出的土地，提供合共1,000平
方米的綠化空間。市建局期望於2020/21年完
成整個項目。

財爺：港自古屬中國「港獨」論無厘頭
香港文匯報訊（記者 文森）財政司司長曾俊華昨
日出席一個網台節目與中學生交流時表示，香港自
古以來都是中國一部分，亦看不到有問題，認為提
出「港獨」言論是奇怪的。對於特首梁振英民望下
跌，他認為是一個警示，反映社會不滿政府工作，
因此所有官員、包括他自己都要負責，並需聆聽各
方意見及檢討如何做得更好。
曾俊華昨日在青協一個網台節目上與學生對話。
被學生問到會否參選明年特首選舉時，他指近日社
會較關注民建聯主席李慧琼是否有意參選，又舉例
指外國都有女總統，如香港有女特首是一件好事。

預算案少關注非壞事
曾俊華談及本年度財政預算案時亦笑稱，上月24
日公佈財政預算案後4天，立法會便舉行了新界東
補選，令市民較少談論財政預算案，但他不介意，
更指在現時的政治環境下，少人談論未必是壞事。
他指出，本年度預算案有60%開支用於教育、福利

及醫療，認為預算案傾向中產的說法是不公道及錯誤。
他重申，政府並沒有削減醫療開支，強調今年已預留
516億元作醫療開支，按年增加6,400萬元。
曾俊華又指出，香港稅基窄，但市民永遠不會歡
迎加稅及開徵新稅項，因此沒有改革稅制的最好時

機，但政府會不時檢討稅制。他續說，今屆政府的
福利開支已在4年間增加50%，要小心升幅會否過
快，亦須平衡收入、支出及儲蓄，希望推遲出現結
構性財赤的時間，甚至消除財赤。
對於近日年輕人自殺事件頻生，他表示非常痛

心，又勉勵年輕人未來有很多機會貢獻社會，「若
遇問題，可與家長及朋友傾訴，而且每個人都不是
孤單，沒有解決不到的問題。」他又希望年輕人愛
惜自己，如能夠尊重自己及他人，相信未來處事及
工作都會更好。

夥亞視員工請願 鄧家彪促發破欠

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）亞洲電視仍拖欠數
百名前員工的薪金，工聯會勞工界立法會議員鄧家
彪昨早與數十名亞視前員工遊行至政府總部請願，

要求勞工處加快亞視員工申請破產欠薪保障基金的
程序，又要求勞工處盡早向亞視提出刑事檢控。鄧
家彪指出，部分亞視前員工願擔任證人，舉證足以
提出刑事檢控。
「破欠基金快啟動！工友唔想再被動！」適逢破
產欠薪保障基金委員會昨早舉行例會，鄧家彪昨早
與數十名亞視前員工由金鐘海富中心遊行至政府總
部，要求勞工及福利局和勞工處更積極協助亞視員
工。
鄧家彪指出，亞視一直拖欠員工去年12月、今年

1月及2月的薪金，部分員工已面臨嚴重的財政困
難。他指勞工處早前曾表示，發放破欠基金的條件
為「確定公司資不抵債及較難進行資產重組」，而
臨時清盤人德勤早以書面方式，向勞工處確認亞視
屬於上述情況，應已滿足破欠基金的條件，要求勞

工處加快亞視員工申請破欠基金的程序。
他同時批評中國文化傳媒不只一直拖欠薪金，早
前更要求員工簽署同意書，放棄追討1月及2月薪
金，完全無視僱主需要準時支薪的責任。
鄧家彪指，若勞工處仍不提出刑事檢控，等同鼓
勵僱主濫用破欠基金，現時已有部分亞視前員工願
意擔任證人，勞工處應盡早向亞視提出刑事檢控。

勞處：正積極處理
勞工處回應指出，現正積極審核亞視員工的破欠
基金申請，同時亦已要求強積金受託人就僱主及僱
員的強積金供款盡快提供相關資料。
至於亞視拖欠僱員的工資，勞工處正繼續積極深

入調查所有員工的投訴，並已開始為他們錄取證人
供詞及搜集證據，調查仍在進行當中。
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■鄧家彪聯同數十名亞視前員工遊行至政總請願。

■宣傳短片已上載至YouTube。 視頻截圖

■食環署已因應新例加強人手及執法訓練。圖為食環署人員巡查阻街情況。 資料圖片


